

Objektbericht



Ansicht Stadt Brünn mit der Festung Spielberg

Objektname Kupferstich

Datierung 1840-1858

Material/Technik Papier

Maße 26 × 49,9 cm

Inventarnummer RG-430

Beschreibung Die Festung Spielberg wurde über Jahrhunderte als Gefängnis genutzt und ging als "Kerker der Völker" in die Geschichte ein. Die ersten Häftlinge sollen dort nach der Schlacht am Weißen Berg von 1620 inhaftiert worden sein. Inhaftiert wurden dort auch prominente Persönlichkeiten: dänische und schwedische Generäle und Befehlshaber der Truppen Albrechts von Wallenstein. Während der Herrschaft von Joseph II. kamen auch andere Kriminelle hinzu. Denn der Habsburger reformierte Ende des 18. Jahrhunderts die Rechtsordnung: Es wurden zivile Staatsgefängnisse errichtet, die die Grundlage bildeten für den heutigen Justizvollzug. Für Schwerstverbrecher blieben aber zwei Festungskerker bestehen, der Schlossberg bei Graz und eben der Brünner Spielberg. Zu den bekanntesten Gefangenen zählte Georg Freiherr von Trenck.